

Chile y Venezuela escalan tensión: se acusan de “fraude” y “pinochetistas”

Boric dijo que si Maduro hubiera ganado “hubiesen mostrado las actas” y acusó “violaciones a los DD.HH por parte del régimen.

Matias Gatica Lindsay

El Presidente Gabriel Boric endureció su discurso sobre el proceso electoral en Venezuela que dio por ganador a Nicolás Maduro. “El régimen intentó un fraude”, dijo el mandatario, quien fue criticado por el canciller venezolano, Yvan Gil, que lo tildó de “golpista” y “pinochetista”.

Desde que Maduro fue proclamado el 29 de julio como presidente por el Consejo Nacional Electoral, Boric se ha negado a reconocer su victoria en las urnas, esto en medio de cuestionamientos de organismos internacionales por un posible fraude en las elecciones, que según la oposición venezolana daban por ganador al candidato Edmundo González con más de un 70% de los votos.

Boric cuestionó que Maduro haya sido proclamado con sólo un 80% de las mesas escrutadas y ha insistido en que en aún se hayan entregado las actas de votación, lo que ha desencadenado en críticas desde el régimen hacia el mandatario.

De esta manera, y luego de decir que no reconoce el triunfo de Maduro, pero tampoco el de González, Boric endureció ayer su postura contra lo sucedido en las elecciones y habló por primera vez de un presunto “fraude”.

“No tengo dudas de que el régimen de Maduro ha intentado cometer un fraude (...) Si no, hubiesen mostrado las famosas actas. ¿Por qué no lo han hecho? Si hubiesen ganado claramente, hubiesen mostrado las actas”, señaló el jefe de Estado.

Además, agregó que “Chile no reconoce el triunfo autoproclamado de Ma-



EL CANCELLER VENEZOLANO, YVAN GIL, ARREMETIÓ CONTRA BORIC.

duro” ni “confía en la independencia ni en la imparcialidad de las actuales instituciones en Venezuela”.

Desde la oposición han instado a Boric a reconocer al candidato González como el ganador de las elecciones en Venezuela, sin embargo el mandatario reiteró ayer que no lo hará mientras existan dudas sobre el proceso. “En esto tenemos que aprender de las experiencias pasadas. No podemos, como comunidad internacional cometer el mismo error que se cometió en su momento con (Juan) Guaidó. Y esto lo entiende la mayoría de los países”, sostuvo.

Y agregó que “hemos planteado como país que no validaremos resultados que no hayan sido verificados por organismos internacionales independientes del régimen”.

A su vez Boric acusó que el régimen de Maduro “está cometiendo graves violaciones a los derechos humanos, reprimiendo a la gente que se está manifestando y, además, iniciando persecu-

ciones penales que son irracionales y que no serían aceptables en nuestro país ni en ningún otro país democrático contra liderazgos de la oposición”.

“A LA DERECHA DE MILEI”

El canciller de Venezuela, Yvan Gil, cuestionó en su cuenta de X los dichos del Presidente Boric. “El Sr. Gabriel Boric se coloca a la derecha de Milei y del Departamento de Estado de los EE.UU., se le cayó definitivamente la máscara, queda al desnudo su gobierno pinochetista y golpista”, acusó.

Estos dichos se suman a otros cuestionamientos realizados desde Venezuela al Gobierno chileno, como cuando Madur dijo que en Chile hay “centros de entrenamiento que los pinochetistas, los fascistas de Chile, con el aval del Gobierno de Chile, tiene para venezolanos, para entrenarlos, para buena parte de estas acciones terroristas”.

Por otra parte un grupo de veedores chilenos validados por el CNE de Venezue-

la acudieron ayer a la Cancillería para solicitar una audiencia con el ministro Alberto Van Klaveren. En un comunicado acusaron que este “ha sostenido ante la prensa nacional ‘que el resultado que ha entregado el Gobierno venezolano del proceso electoral no resulta transparente (...) Esta afirmación errónea resulta del todo sorprendente viniendo de un alto diplomático chileno, dado que es de público conocimiento que no fue el gobierno venezolano el que entregó los resultados electorales en ese país, sino el CNE, que es un poder del Estado venezolano completamente autónomo según su propia Constitución vigente”.

Además, llamó “al Gobierno de Chile a respetar la institucionalidad democrática del Estado de la República Bolivariana de Venezuela y a reconocer la voluntad de los venezolanos nítidamente expresada en las urnas, como ya incluso lo han hecho 8 de los 9 candidatos opositores”.

También ayer, la líder opositora venezolana María Corina Machado denunció que pasada la medianoche la jefa del comando de campaña de Edmundo González, María Oropeza, fue arrestada por la policía venezolana mientras realizaba una transmisión en vivo en Instagram.

El hecho quedó registrado en un video en el que se ve a los agentes acceder al segundo piso de su hogar y llevarse a Oropeza.

Por su parte la ONG Provea dijo ayer que al menos 24 personas han fallecido en medio de las protestas en Venezuela. Esa cifra no ha sido confirmada por el régimen chavista.🗣️